

(382)

1/2

From: "Basque Red Net" <basque@infonegocio.com>
To: (SUBSCRIPTORES A Servicio Analitico-informativo de RED VASC.
Date sent: Wed, 15 Mar 2006 12:25:59 +0100
Subject: AlamuertedeJoseLuisdeLaMata
Send reply to: basque@infonegocio.com
Priority: urgent

El pasado 4 de marzo envié este texto. Pero mi correo falló y ha seguido haciéndolo hasta hace un rato. Reenvío.
Se me ha muerto, como del rayo, Jose Luis de la Mata

La noticia era esperable, esperada y temida por los achaques de salud de Jose Luis. F su mazazo me ha sumido en una suerte de estupor que me ha hecho imposible trabajar acercarme al ordenador durante días. Teníamos demasiadas cosas en común para que pudiera yo encajar ni medianamente bien su muerte. La misma edad (68) cumplida por los dos con menos de tres meses de diferencia. Haber nacido los dos en el mismo Madrid republicano, rojo y rompeolas del fascismo. Haber vivido los dos la rebelión estudiantil antifranquista de la que este mes de febrero de 2006 muerte se han cumplido cincuenta años. Ser comunistas los dos y seguirlo siendo ahora. Haber sido los dos voluntarios emigrantes internacionalistas a Euskal Herria para sumarnos a su lucha por su independencia y por el socialismo y habernos hecho vascos en ella. Y en ella haber coincidido los dos en tantas y tantas tareas. Por ejemplo en Gestoras Pro Amnistía en que él fungió como el magnífico psicólogo que era y yo como abogado y los dos como denunciadores y luchadores contra la bestialidad española de la tortura. Por ejemplo escribiendo en las páginas de nuestro añorado EGIN y teniendo ambos columna semanal en PUNTO Y HORA DE EUSKAL HERRIA. Por ejemplo compartiendo durante tres temporadas anuales en EGIN IRRATIA (hasta su inicuo cierre en 1998 por el felón juez Garzón) una tertulia política semanal sobre los eventos consuetudinarios que acontecían en las rúas vascas. Me consta el fervor con la que miles y miles de radioyentes eran asiduos y fieles a esa tertulia. Como me consta que no necesitáramos nunca gastar más de dos o tres minutos por teléfono antes de salir a antena para acordar los temas que lo ocurrido durante la semana exigía tratar. Y que nunca discrepáramos en el enfoque. Y siempre su serena voz, su rotunda y sólida contundencia, su lúcida capacidad de análisis y comprensión de la realidad, su inmenso dominio de la teoría y su coherente y hábil práctica teórica, su vasta cultura y su omnicomprendiva sensibilidad enriquecían y dotaban de sentido nuestro programa. Aprendí mucho de su palabra y más de su vida. Naturalmente, compartíamos los dos ser miembros de la RED VASCA ROJA en Internet participamos los dos en formular su definición: "personas que son comunistas vascas independentistas, feministas y ecologistas radicales, interesadas en la información y la comunicación. La mayoría son vascas de nacimiento pero también las hay vascas por adhesión o por solidaridad internacionalista".

Tardará mucho en nacer, si es que nace, un camarada como él. Para mí él ha sido la práctica de la evidencia de que a uno la familia en la que nace le viene dada como un

dato

pero que en cambio puede elegir sus amigos y sus camaradas de lucha y de que esta elección te define y te encauza y arropa y acompaña más que aquel dato.

Copio aquí de la web de la RED VASCA ROJA unos fragmentos de un artículo suyo de EGIN de fecha 21 de noviembre de 1989. Sobre un tema que siempre nos ocupaba y preocupaba a él y a mí. Titulado Sobre la realidad construida, la realidad distorsionada. reflexiones postelectorales, escribió allí que: "Estamos, en Euskal Herria, acostumbrados a mucha realidad que no tiene nombre y a mucho nombre que no tiene realidad. Términos retóricos que valen, porque tiene fuerza el poder que los sostiene. Y, al contrario, realidades de a machamartillo que son continuamente despreciadas porque su palabra es dicha fuera del poder, cuando no contra el poder.....esto hace que las opciones más conservadoras, inmovilistas, menos críticas, hayan vuelto a dejar que la inercia de una realidad anunciada haya de convertirse en la realidad inerte, institucionalizada del boletín oficial o la sopa boba. Prisioneros políticos vascos y refugiados seguirán, entretanto, aguardando que los no-violentos quieran políticamente sentarse a hablar de ellos. Y de la autodeterminación de Euskal Herria."

Hace unas horas su Teresa (imprescindible para pensarlo y entenderlo) y sus amigos y discípulos han plantado encima de sus cenizas un árbol en el jardín de esa casa Eraso de Areso que es otra de las obras de Jose Luis que han enriquecido a Euskal Herria. Él sabía que sus discípulos, sus amigos y camaradas procuraremos ser fieles a sus ideas su vida. Saludos comunistas

Justo de la Cueva Etxarri-Aranatz 4 marzo 2006

Ojeada a la cara oculta (vasca) del estado español

Servicio analítico/informativo semanal de la
Red Vasca Roja sobre Euskal Herria.

Justo de la Cueva e-mailto:basque@infonegocio.com

<http://www.basque-red.net>
Iruñea, Euskal Herria, Europe
